



A0835 (A0836 A0837)

01/12/1999 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JULIO ANGUITA, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 01-12-99

Sr. Anguita.- Señor Presidente del Gobierno, ¿qué opina el Gobierno acerca de la ampliación de la Base de Rota?

Presidente.- Señoría, el Gobierno está estudiando el asunto al que usted se refiere con todo detalle, en función estrictamente de nuestro interés y del cumplimiento de nuestras responsabilidades.

Sr. Anguita.- Señor Presidente del Gobierno, su respuesta y los documentos que Izquierda Unida ha divulgado, documentos que hacen referencia a la correspondencia en el Departamento de Estado y de Defensa americanos, muestran las cuatro líneas que fundamentan su política exterior y de defensa.

La primera es el incumplimiento manifiesto de las tres condiciones del referéndum de 1986: ustedes han permitido que se introduzca material de tipo nuclear y, además, preparan Tarragona para ello; ustedes nos han integrado en la estructura militar de la OTAN, y ustedes, además, van a reforzar la presencia americana en nuestro país, en contra de la tercera condición de aquel referéndum.

La segunda línea, señor Presidente, es que ustedes han mostrado un desprecio total por estas Cortes Generales y también por la Constitución. Cuando la guerra contra Yugoslavia, olvidaron manifiestamente el acuerdo habido aquí por unanimidad del 24 de octubre de 1995; han incumplido el artículo 63.3 de la Constitución, que dice que el Rey declarará la guerra una vez oídas las Cortes Generales; y, por último, han incumplido la Constitución cuando el nuevo Tratado de la OTAN se ha aprobado sin que, según el artículo 93, se debata en estas Cortes Generales.

La tercera línea, señor Presidente, es que ustedes están supeditando los intereses españoles a los intereses geoestratégicos de la Fuerza Aérea americana. Quieren transformar Rota en una base como la de Ramstein, no solamente al servicio de la OTAN, sino al servicio de la Fuerza Aérea americana.

Y la cuarta característica es que ustedes están practicando una política exterior y de defensa con cierto ocultismo electorero. El documento que nosotros hemos divulgado manifiesta clarísimamente que el informante dice que "el Gobierno actual no quiere tocar este tema hasta que pasen las elecciones".

Le formulo una pregunta: ¿piensa someter a debate y a aprobación, en el caso de que haya un acuerdo, a estas Cortes Generales esa decisión?

Presidente.- Señor Anguita, el Gobierno de España y el Gobierno norteamericano mantienen unas conversaciones sobre el asunto al que usted se refiere, en función de los acuerdos de cooperación existentes entre España y los Estados Unidos y en función también de la condición de aliado, en el marco de la Alianza Atlántica, que tiene España con los Estados Unidos.

Como Su Señoría conoce muy bien, el Ministro de Defensa ha informado a la Cámara sobre este tema y ha comparecido en la Comisión correspondiente de esta Cámara para hablar, entre otras cosas, de ese asunto; asunto en el cual tanto el Gobierno de España, como el Gobierno norteamericano, están interesados en la mejora de las instalaciones, que son absolutamente indispensables y fundamentales para el destino de nuestras Fuerzas Armadas, para las misiones estratégicas de la Alianza Atlántica, y que han sido absolutamente también determinantes, señor Anguita, en determinados episodios recientes, en los cuales fue muy importante la capacidad de decisión estratégica que se tiene a la hora de hacer y de defender eso que ustedes defienden, que es el derecho de injerencia, pero lo que se niegan a instrumentar, que es las capacidades para hacer acciones o intervenciones de carácter humanitario.

Le puedo decir, señor Anguita, que ni se ha ocultado nada ni hay la más mínima intención de ocultar nada, y que, por supuesto, España actúa estrictamente en cumplimiento de esos intereses y de sus responsabilidades.

Su Señoría es contrario a todo lo que signifique una relación de España con las estructuras de seguridad del mundo occidental. Yo soy absolutamente contrario a la posición que defiende Su Señoría.

Gracias, señor Presidente.